

Оглавление

Всероссийская научно-практическая конференция с международным участием
«Археология в музейных коллекциях». Архангельск, 2019 3

ЧАСТЬ 1. История археологических исследований Европейского Севера России

Едовин А.Г. Становление археологической науки в Архангельской губернии (1868–1941 гг.).
Yedovin A.G. The formation of archaeological science in the Arkhangelsk province (1868-1941) 6

Брызгалов В.В. Работы Археологической экспедиции Ленинградского отделения Института археологии Академии наук СССР под руководством О.В. Овсянникова на территории Архангельской области в 1970–1995 гг.

Bryzgalov V.V. The work of the Archaeological Expedition of the Leningrad Branch of the Institute of Archeology of the USSR Academy of Sciences under the direction of O.V. Ovsyannikov in the Arkhangelsk Region in 1970–1995. 15

Экспедиционные будни. Дневник А.А. Куратова об археологической экспедиции Архангельского государственного педагогического института на Соловецкие острова и Летний берег Белого моря в 1977 году.

Expeditionary weekdays. A.A. Kuratov's diary about the archaeological expedition of the Arkhangelsk State Pedagogical Institute to the Solovetsky Islands and the Summer coast of the White Sea in 1977. 22

Ошибкина С. В. История изучения каменного века в Олонецком kraе
Oshibkina S. V. The history of the study of the Stone Age in the Olonets region. 30

Попов А.С. Археологическая ситуация района Городецкого озера
Popov A.S. The archaeological situation of the area of Lake Gorodets. 38

Бурменский А.И. История археологических исследований ОКН федерального значения «Архангельская Новодвинская крепость»
Burmensky A.I. The history of archaeological research of the OKN of federal significance "Novodvinsk fortress of Arkhangelsk" 53

ЧАСТЬ 2. Полевые археологические исследования

Кашина Е.А., Петрова Н.Ю., Герман К.Э.
К вопросу о древнейшей керамике Севера Европейской части России
Kashina E.A., Petrova N.Y., German K.E.
To The Issue of The Most Ancient Ceramics of The Northern Part of European Russia 71

Воробьев Д.Г., Едовин А.Г. Древности реки Ундоша
Vorobyev D.G., Yedovin A.G. Antiquities of the Undosha River. 82

Никитинский И.Ф. Новое в исследованиях Заволочья и его волоков
Nikitinsky I.F. New in the research of Zavolochye and its portages. 110

<i>Стюлегар Ф.А. Едовин А.Г. Археологические находки эпохи средневековья «восточного типа» на Севере Фенноскандии</i>	122
<i>Stulegar F.A. Edovin A.G. Archaeological finds of the Middle Ages of the "eastern type" in the north of Fennoscandia.....</i>	
<i>Бертельсен Р. Вогар – самое северное средневековое городское поселение</i>	128
<i>Bertelsen R. Vogar is the northernmost medieval urban settlement.</i>	
<i>Несанелене В.Н. Археологические исследования на территории Антониево-Сийского монастыря</i>	134
<i>Nesanelene V.N. Archaeological research on the territory of the Anthony Siyskiy Monastery.....</i>	
ЧАСТЬ 3. Методы археологических исследований памятников нового времени	
<i>Адаменко О.Н., Яшина О.В. Кости морских млекопитающих в Вологодском крае в XIV–XIX веках (по данным письменных источников и музеиных коллекций)</i>	144
<i>Adamenko O.N., Yashina O. V. Bones of marine mammals in the Vologda Territory in the XIV-XIX centuries (according to written sources and museum collections)</i>	
<i>Горюнов А.В. Основные типы нательных крестов Нижнего Подвина</i>	154
<i>Goryunov A. V. The main types of body crosses of the Lower Dvina.....</i>	
<i>Бурменский А.И. Археологическая школа 2018–2019 гг. на Новодвинской крепости. Методы реализации и результаты работ</i>	161
<i>Burmenskiy A.I. Archaeological School 2018 - 2019 at the Novodvinskaya fortress. Implementation Methods and Work Results.....</i>	
<i>Шаврин С.А. Ермолов Е.О. Плеханов А.В.</i>	165
<i>Археологические исследования на о. Алджер архипелага Земля Франца-Иосифа в 2018 г.</i>	
<i>Shavrin S.A. Ermolov E.O. Plekhanov A.V.</i>	
<i>Archaeological research on about. Alger Franz Josef Land Archipelago in 2018.....</i>	
<i>Горлов И. О., Гостев И. М., Бардашов М. Н., Хохлов С. А.</i>	176
<i>Подводное наследие Архангельска: текущее состояние и перспективы изучения</i>	
<i>Gorlov I.O., Gostev I.M., Bardashov M.N., Khokhlov S.A</i>	
<i>Underwater heritage of Arkhangelsk: current status and prospects of study.....</i>	
<i>Лукошков А.В. Результаты опытно-методических работ по поиску кораблей Первой мировой войны в горле Белого моря</i>	182
<i>Lukoshkov A. V. The results of experimental and methodical work on the search for ships of the First World War in the throat of the White Sea</i>	

ЧАСТЬ 4. Археологические коллекции в музее

Гук Д.Ю. Новые методы исследования запросов посетителей и формы предоставления информации об археологических коллекциях Государственного Эрмитажа	188
Hook D.Yu. New methods for researching visitors' requests and forms for providing information on archaeological collections of the State Hermitage.....	188
Недомолкина Н.Г. История формирования коллекции археологии из фонда Вологодского Государственного музея-заповедника	
Nedomolkina N.G. The history of the formation of a collection of archeology from the fund of the Vologda State Museum-Reserve	192
Мельников И.В. Археологические коллекции в собрании музея-заповедника «Кижи»	
Melnikov I.V. Archaeological collections in the collection of the Kizhi Museum-Reserve	198
Коротаев А.В. Материалы археологических памятников эпохи Средневековья в фондах Ненецкого краеведческого музея	
Korotaev A. V. Materials of archaeological monuments of the Middle Ages in the funds of the Nenets Museum of Local Lore.....	205
Сысоева С.М. Археологические коллекции Архангельского краеведческого музея. Проблемы комплектования и изучения	
Sysoeva S.M. Archaeological collections of the Arkhangelsk Museum of Local Lore. Problems of acquisition and study	214
Симакова Л. А. Коллекции, собранные Морской арктической комплексной экспедицией на Новой Земле и переданные в Архангельский краеведческий музей	219
Сведения об авторах.....	227
Сокращения.....	228